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本报专栏“绿茶馆”栏目开张了。我们将会用新鲜资讯和权威
说法，解读日照绿茶做大做强的产业发展之路，记录日照绿茶的点
滴，欢迎您来做客。您若有关于日照绿茶的新闻线索，可拨打
15898995273 与我沟通。 (主持人：李清)

本报“绿茶馆”欢迎来坐坐

本报 3 月 10 日讯(记者 李
清) 3 月 5 日，日照市茶叶流通
协会正式成立。据介绍，该协会
的宗旨是按照市场经济的需求，
发挥行业中介功能，服务日照茶
叶事业。

3 月 5 日，日照市茶叶流通
协会举行第一届会员代表大会。
据了解，日照市茶叶流通协会是
日照市范围内从事茶叶生产、加
工、销售、科技及与茶叶产业相
关的法人和自然人自愿结成的
地方性社会团体，属于社会团体
法人，是市内跨部门、跨所有制、
不以营利为目的的行业服务和
管理组织。

会上，日照市茶叶流通协会
推选出会长 1 名，副会长 9 名，秘
书长 2 人，理事 19 名。该协会目
前共有 25 个团体会员和 26 名个
人会员。

日照市茶叶流通协会首任
会长由张海峰担任，他表示，协
会将从宣传开发、行业管理和市
场秩序三个方面打好基础。从协
会自身特点出发，理清工作思
路，抓住工作重点，团结进取，努
力拼搏，实现协会工作开门红。

今年年初，日照市首届“祥路碧海杯”茶叶技能大赛选
拔出的陈立迎，被省人社厅授予“山东省技术能手”称号。

3 月 6 日，记者专访了维罗纳茶厂厂长陈立迎。他
介绍，想做精品茶，需要手工制茶和机器配合起来，手工
炒茶需要大家注重传承并积极创新，这才是日照绿茶品
质的可靠保证。

种茶已近 20 年

南方拜师学炒茶

3 月 6 日，在后村镇驻地
沿街一个茶叶经销店内，陈立
迎正在接待前来买茶的顾客。
见到记者后，他热情地介绍自
己。随后，他带记者来到茶店内
的茶桌旁，展示其准备好的自
炒绿茶。

2013 年，陈立迎参加日照
市首届“祥路碧海杯”茶叶技能
大赛，在同一个场地选用相同
的原料，他手工炒制的绿茶最
受欢迎，得到了在场评委老师
们的肯定。他介绍，为了练就一
身过硬的制茶本领，他从 1996

年就开始自己种茶，并专门到
南方学习制茶。

“ 1996 年，我从南方买来
种苗，在后村镇一块土地上种
了一亩的茶树。当时就是希望
种茶比种地收入多些。”为了学
到牢靠的炒茶手艺，他自己去
南方找制茶师傅学习。他回忆，
那个时候制茶手艺并不像现在
这么开放，很多师傅都婉拒了
他的要求。几经周转，他才找到
了愿意教的师傅。

对于制茶手艺，陈立迎说，

制茶过程有专门的教科书。但
教科书上更偏重理论，炒制过
程中，需要自己根据实际情况
把握拿捏的地方很多，制茶手
艺的修炼需要制茶工的悟性。
陈立迎说，虽然现在大部分茶
企都上了机器，开始大规模产
茶，但是想做精品茶还需要手
工制茶和机器配合起来。“手工
炒茶需要大家注重传承并积极
创新，这才是日照绿茶品质的
可靠保证。”他说。

现有茶园 200 亩

专注打造信誉品牌

自 1998 年开始，陈立迎就
看好日照绿茶的市场潜力，开
始开办茶厂专心做茶。截至目
前，他已经拥有无公害茶园
200 亩，专注生产品质上乘的
中高档茶叶。

他表示，日照虽然是绿茶产
地，但是市场依然有扩大空间。
考虑到批发茶叶的利润空间有
限，自前几年开始他就将主要精
力倾注到中、高档绿茶的销售方
面。

“这两年来，全国倡导反腐
倡廉的大趋势波及到绿茶产业，
关系茶和礼品茶销量大减。大家

都减少了绿茶的产收规模。我准
备再度涉及之前的流通渠道，适
当发展中低档茶叶。”面对大形
势，陈立迎已计划好自己今后的
发展方向。

据他介绍，每年他的茶厂能
产茶 2 万斤，这与不少大型茶厂
的产量有很大差距。他介绍，为
保证茶叶质量，他有意控制茶叶
产量，着力打造有信誉有口碑的
绿茶品牌。

看好绿茶深加工

不断扩大影响力

谈到日照绿茶未来发展，
陈立迎兴致勃勃地介绍，今年
秋季就竣工的日照嘉泰茶博城
给日照茶企带来福音。“日照绿
茶流通少不了大型的茶叶市场
为平台。未来日照绿茶可以通
过开拓深加工产业，扩大影响
力。”他介绍，目前随处可见的
绿茶元素食品、生活用品等良

莠不齐。除个别旅游景区内有
绿茶食品外，市场上少见绿茶
快消品。日照大可利用该产地
优势和优质优势发展深加工产
业。这样能有效规避绿茶行业
在大形势下所受的影响。

同时，他倡导，一些无牌无
照的制茶作坊，要本着为日照
绿茶品牌负责的态度，注重绿
茶品质，切莫仅以低价吸引消
费者，扰乱绿茶市场。“日照绿
茶比南方茶叶含营养成分更
高，价值更大，当然价格也更
贵。由于地处江北，茶叶生长期
长，原料成本高等，这也导致日
照绿茶价格略高。但是日照绿
茶可借势发展品质有保障的绿
茶品牌，打造高端绿茶。”他说。

目前陈立迎的 200 亩茶树
种在山区，每年 11 月以后，他
只有两个月的休息时间。眼看
新茶要上市了，陈立迎又开始
忙活在田间地头，专心做他的
精品绿茶了。

省技术能手陈立迎注重传承创新

手手工工与与机机器器配配合合才才能能炒炒出出精精品品茶茶
行业咨讯

文/片 本报记者 李清 实习生 白立樱

日照市茶叶流通

协会成立

陈立迎在介绍他加工的绿茶。
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